

EJERCITO NACIONAL.

21 Batallon de Linea.

&&&

TENIENTE.

&&&

RECIBIDA  
13 SEP 1919

Al C. General Alvaro Obregon.

CONTESTADA

Nogales (Sonora).

JORGE M. WILHELMI, Teniente del Ejército Nacional pres-  
tando sus servicios actualmente en el "21 Batallón de Linea";  
ante Vd con el debido respeto expongo que:

La Secretaria de Guerra y Marina, en Oficio Número 36.836,  
girado por la Comisión Revisora de Hojas de Servicios, y fe-  
chado el dieciseis de Agosto próximo pasado, me ordena por  
por conducto de la Comandancia del Batallón, a que pertenez-  
co, remita a la mayor brevedad al Departamento de Infantería,  
nombramientos originales de mis empleos en el Ejército, ó en  
su defecto, Certificados de los Jefes que me los expidieron.  
En tal virtud, y careciendo del nombramiento de Subteniente  
expedido por Vd en Tepic (Nayarit), el día 31 de Mayo de mil  
novecientos catorce, por motivo de haberlo extraviado con mi  
equipaje durante los Combates de Aguaprieta;

A Vd, C. General, suplico atenta y respetuosamente, se sirva, -si a bien lo tie-  
ne, -expedirme Certificado de justificación, á fin de acreditar  
debidamente ésta circunstancia, con cuya expedición recibiré  
gracia y favor.

Es Justicia que pido, protestando a Vd; mi General, las segu-  
ridades de mi subordinación y respeto.

CONSTITUCION Y REFORMAS.

Torin, R.Y., Sonora Septiembre 6 de 1919.

EL TENIENTE.

*Jm Wilhelmi*

Teniente  
Jorge M. Wilhelmy  
21 Batallón de Línea.

RECIBIDA  
16 SEP 1919

Torm P.V., Septiembre 10 de 1919.

Señor General de División Alvaro Obregón.

Togales. (Sonora).

Mi General:

Me honro en saludar a Vd. respetuosamente, deseándole toda suerte de prosperidades, pasando a manifestar que las violentas operaciones de la Campaña activa, en los años de 1913 a 1915; causaron la pérdida de mi equipaje, durante los combates de Aguaprieta, habiéndome extraviado con él, los nombramientos de Sargento 1.º y Subteniente que fueron los únicos que se me expidieron por escrito por la Superioridad, durante el tiempo de mis servicios en las Fuerzas de Sonora, habiéndose dado a reconocer estas y los demás en las Ordenes del Día respectivas y Partes de Novedades. Como la Secretaría de Guerra y Marina nos está exigiendo que a la mayor brevedad presentemos justificantes originales de nuestros empleos, o en su defecto Certificados de los Jefes por quienes nos fueron expedidos los nombramientos correspondientes, so pena de suspender nuestros haberes si no los presentamos durante el lapso de 45 días, contados desde el día 20 del pasado Agosto; a Vd. mi General, suplico respetuosamente se sirva, - si a bien lo tiene, - darme su respetable firma en los Certificados que me permito enviar a Vd. debido a que previo su muy superior acuerdo, se expidieron todos los nombramientos de los miembros del Ejército del Noroeste.

Para mejor comprobación ante Vd. me permito acompañar una transcripción del Certificado de mi último grado; Certificado que me extendió el Co. Teniente Coronel Gilberto A. Limón, por constarle personalmente mi ascenso en Orizaba. Con respecto a mi grado de Subteniente, se me dio nombramiento por escrito en la Plaza de Tepic, firmado por Vd. cuando yo estaba en la "Columna Hill". Ahora bien, - mi General, - a Vd. le consta personalmente que estoy con las Fuerzas de Sonora desde el año de 1913, después del Cuartelazo de Huerta; que con ellas salí de Hermosillo, y que con ellas recorrí el Centro, Oriente, Sur y Norte de la República, en los momentos de prueba más temible para nuestro Ejército; y por eso, y conociendo que una de sus relevantes características es lo rectilíneo de su conciencia y la justicia de sus actos; me permito suplicar de Vd. este favor confiando a que accederá a mi respetuosa súplica en lo particular y a mi atenta solicitud por la vía oficial. Que se conserve Vd. para bien futuro de la Nación; son los deseos de su adicto subordinado.

Respetuosamente.

Jm Wilhelmy



DETALL

RTCARDO LEGASPY, Mayor de Infanteria, Jefe del Detall del 21 BATA LLON DE LINEA, del que es Jefe el C. Coronel Lorenzo Muñoz;

CERTIFICA:- que en la foja número veintiuno de la Hoja de Servicios del C. Teniente JORGE M. WILHELY, existe un CERTIFICADO del tenor siguiente:- "Al margen un sello que dice:- "Ejército Nacional"- "84 Batallon de Infanteria"- "COMANDANCIA"- "GILBERTO R LIMON, Teniente Coronel de Infanteria del Ejército Nacional, y actualmente Jefe Accidental del "84 Batallón de Linea";- CERTIFICO:- que el C Teniente de Infanteria JORGE M. WILHELMY, recibió el nombramiento de su último empleo, con fecha veinte de Diciembre de mil novecientos catorce, siendo miembro del Estado Mayor del C. General Miguel V. Laveaga, Jefe entonces de la Primera Brigada de Infanteria, de la Primera Division del Noroeste.- Para constancia y a pedimento del interesado, le extiendo el presente en la ciudad de Hermosillo, Son, a los ocho dias del mes de Octubre de mil novecientos dieciocho.- CONSTITUCION Y REFORMAS.- G. R. Limon.- Rubrica".

Y expido esta transcripción del Certificado original a solicitud del interesado para que de ella haga el uso que mejor le conviniere, verificándolo en Torin, R. Y. Estado de Sonora, a los ocho dias del mes de Septiembre de mil novecientos diecinueve.

EL MAYOR J. D. DETALL.

V/o B/o  
EL CORONEL J. D. BATA LLON.

El que suscribe, General de División del Ejército Nacional;

Certifico:- Que durante mi gestión como Jefe del Ejército del Noroeste, y previo mi acuerdo; se Confirieron los grados de Sargento 2.º y Sargento 1.º respectivamente, al C.º Teniente de Infantería Jorge M. Wilhelmy; obteniendo el primer ascenso en la Plaza de Hermosillo, (Son.), el día 10 de Marzo, de 1913, y el Segundo, en la misma Citada Plaza, el día 2 de Enero, de 1914; estando filiado primeramente en el 3.º Batallón de Sonora; y recibiendo el Segundo ascenso, afiliado en el 1.º Batallón.

Y a pedimento del interesado, haciendo uso de la facultad que me concede el Artículo 139. de la Ordenanza General del Ejército; le expido el presente, a fin de que Compruebe ante la Superioridad estas Circunstancias; verificándolo en la Plaza de Nogales, Estado de Sonora, a los quince días del mes de Septiembre de mil novecientos diecinueve.

El General de División.

3

El que suscribe, General de División del Ejército Nacional;

Certifico: que durante mi gestión como General en Jefe del Ejército del Noroeste, y previo mi acuerdo, con fecha veinte de Diciembre de mil novecientos catorce, fui ascendido a Teniente, el Subteniente Jorge M<sup>o</sup> y Wilhelm, en la Plaza de Orizaba, del Estado de Veracruz, prestando en esa fecha sus servicios en el Estado Mayor del General Miguel V. Laveaga, Jefe en esa época de la Primera Brigada de la Primera División del Noroeste.

Y a pedimento del interesado, y en uso de la facultad que me concede el Artículo 139, de la Ordenanza General del Ejército, extiendo el presente, en la Plaza de Nogales, Estado de Sonora, a los dieciséis días del mes de Septiembre de mil novecientos diecinueve.

El General de División

El que suscribe General de División del Ejército Nacional;

Certifico: = que durante mi gestión como General en Jefe del Ejército del Noroeste, y previo mi acuerdo; con fecha treinta y uno de Mayo de mil novecientos catorce; se expidió nombramiento de Subteniente de Infantería, en el "Primer Batallón de Sonora", perteneciente a la entonces "Columna Hill"; a favor del Sr. Sargento Primero Jorge M. Wilhelmy.

Y para constancia extendo el presente a solicitud del interesado, en la Plaza de Nogales, Estado de Sonora, a los quince días del mes de Septiembre de mil novecientos diecinueve.

El General de División.

Septbre. 15' 1919.

0

Sr. Tte. Jorge M. Wilhelmy.  
T O R I N. - Son.

Muy señor mío:-

Correspondo a su carta fecha 10 de los corrientes manifestándole que con todo gusto certificaría yo las constancias que requiere la Secretaría de Guerra y Marina para la formación de su Hoja de Servicios; pero me veo en la pena de no poder atender su solicitud en vista de que carezco de los archivos donde poder confrontar los datos que hay que enumerar en esas constancias.

Sin más, quedo de Ud. afmo. amigo y atto. S.S.

FTb